

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil pembahasan yang telah diuraikan pada bab sebelumnya, dapat ditarik suatu kesimpulan bahwa peran pendidik dalam meningkatkan daya cipta anak usia dini tidak terlepas dari kemampuan dalam menguasai empat kompetensi pendidik PAUD sebagaimana tertuang dalam Permen 58 tahun 2009 yang terdiri dari: a) kompetensi kepribadian, b) Kompetensi profesional, c) Kompetensi pedagogik, dan d) Kompetensi Sosial.

Dari hasil penelitian ditemukan bahwa secara umum Pendidik PAUD di PAUD Kasih Bunda kecamatan Tilamuta Kabupaten Boalemo sudah menjalankan perannya secara optimal. Dalam kaitannya dalam meningkatkan daya cipta anak usia dini, peran pendidik ini dinilai dari kemampuan mereka dalam menguasai, memahami dan melaksanakan indikator-indikator yang tercakup dalam empat kompetensi yang dijadikan sebagai dasar ataupun rujukan untuk mengetahui sejauh mana kemampuan mereka dalam menjalankan perannya sebagai seorang pendidik.

Dari empat kompetensi yang ada, umumnya pendidik di PAUD Kasih Bunda lebih menonjol pada kompetensi kepribadian dan kompetensi pedagogik. Pada dua bidang kompetensi ini peneliti menilai bahwa para pendidik ini mampu melaksanakan atau menjalankan perannya secara dengan baik, hal ini berarti bahwa mereka benar-benar menyadari tugas, peran dan tanggung jawab yang harus mereka emban dalam kapasitas mereka sebagai seorang pendidik anak usia dini. Pada bidang kompetensi profesional dan kompetensi sosial pun mereka sudah cukup baik, akan tetapi masih perlu ditingkatkan lagi terutama pada bidang kompetensi profesional, pemikiran-pemikiran inovatif dalam rangka mengembangkan serta menjadikan proses pembelajaran menjadi lebih baik serta menjadi

bermakna bagi peserta didik belum terlalu nampak. Hal inilah yang masih harus ditingkatkan agar pembelajaran anak usia dini dapat berjalan secara optimal dan menjadi lebih bermakna bagi peserta didik, terutama dalam mengeksplorasi, mengembangkan dan meningkatkan kemampuan anak dalam berimajinasi dan berdaya cipta.

5.2 Saran

Sehubungan dengan hasil temuan pada penelitian, disarankan:

1. Pendidik PAUD hendaknya mampu memenuhi 4 kompetensi pendidik PAUD berdasarkan Permenpan 58 Tahun 2009.
2. Perlu adanya pendidikan dan pelatihan secara berkesinambungan terhadap pendidik PAUD dalam meningkatkan peran mereka dalam meningkatkan daya cipta anak usia dini.
3. Perlu adanya sikap proaktif dari masyarakat terutama orang tua peserta didik untuk terus membina komunikasi yang baik dengan para pendidik dalam memantau perkembangan anak usia dini.